Hebdo Canada



évoue nisme. ritable

cana.

ole. Je

it mon

ons et ites les

toutes roupes

, ainsi

et des

résente

ont le

rs, elle

régio

ur des

Volume 7, No 23 (Hebdomadaire)

le 6 juin 1979

Les Canadiens votent en faveur d'un changement de gouvernement	1
Position des partis politiques sur six grands thèmes de la campagne électorale fédérale de 1979	
Mille activités et nouvelles amitiés atten- dent les cadets lors des camps d'été 4	
Pour vaincre le mal du pays, célébrons tous ensemble la fête du Canada §	
M. Don Jamieson devient chef du Parti	5
Infirm:	6
Escan 2 000, cuiseur à vapeur	6
Polir	6

Pontiac: patrimoine architectural 6

La chronique des arts 7

Les Canadiens votent en faveur d'un changement de gouvernement

Le Parti libéral, au pouvoir depuis 16 ans, a été défait aux élections générales fédérales du 22 mai. La victoire est allée au Parti progressiste conservateur dont le chef, M. Joe Clark, originaire de High River (Alberta), devient, à 39 ans, le plus jeune premier ministre de l'histoire du Canada.

Les conservateurs ont obtenu 135 sièges*, les libéraux 115, les néodémocrates 26 et les créditistes six. Il faudrait sept sièges de plus aux conservateurs pour atteindre la majorité.

Treize ministres du gouvernement sortant ont perdu leur siège, dont les six ministres qui représentaient des circonscriptions électorales de la région de Toronto. Deux ministres ont été battus dans d'autres régions de l'Ontario, quatre dans l'Ouest et un dans les provinces de l'Atlantique.

Les membres du Cabinet qui ont été défaits sont: M. Tony Abbott (Petite Entreprise), M. Norman Cafik (Multiculturalisme), Mme Iona Campagnolo (Santé et



M. Joe Clark premier ministre du Canada

Sport amateur), M. Bud Cullen (Emploi et Immigration), M. Barney Danson (Défense nationale), M. Hugh Faulkner (Affaires indiennes et du Nord), M. Alastair Gillespie (Énergie, Mines et Ressources), M. Jack Horner (Industrie et Commerce), M. Otto Lang (Transports), M. Danield MacDonald (Anciens Combattants), M. Len Marchand (Environnement), M. Martin O'Connell (Travail), et M. John Roberts (Secrétaire d'État).

Au Québec, les libéraux ont gagné 67 des 75 sièges, les créditistes six sièges et les conservateurs ont gardé les deux sièges qu'ils détenaient déjà. Malgré le manque de représentation des conservateurs au Québec, M. Clark a assuré qu'il pourrait former un gouvernement "vraiment national".

M. Pierre Elliott Trudeau, premier ministre du Canada depuis 1968, a concédé la victoire à M. Clark dès qu'il est devenu évident que son parti ne gagnerait pas les élections. Il a alors déclaré: "Nous avons perdu une bataille, mais nous continuerons à nous battre pour les principes que nous avons défendus", entre autres le droit des minorités, l'égalité des chances pour tous et un gouvernement central fort. "Quant à moi, a-t-il ajouté, je pense que je ferai un bon chef de l'Opposition".

De son côté, M. Clark a remercié tous ceux qui l'ont appuyé et a voulu rassurer le Québec en disant qu'il y aurait pour cette province des représentants efficaces, respectés et forts. Il a continué en disant:

"Ce soir, nous avons été chargés de former le nouveau gouvernement. Dès demain, nous nous mettrons à la tâche pour donner au pays un gouvernement qui stimulera l'économie, qui créera de nouveaux emplois, un gouvernement qui renforcera l'appareil démocratique afin que tous les habitants du Canada aient davantage voix au chapitre dans la con-

expro Thet icaine, aire de orpora. Corpo de la

a an

l'adop

oise de 10veni qui se secret luation s de la urs des

stéréo. ctroni fois a de 12 Stella tations

e et de L'on a 15 bo s. Les ers on sperme n. iennes.

que de Match projet layaka, C'était ce jour...

Le 6 juin 1891 mourait Sir John A. Macdonald

oui fut le premier premier ministre du Canada (1869)

(1869). Macdonald est, après Sir Wilfrid Laurier, premier premier resté le plus long-

temps au pouvoir (1869-1873 – 1878-1891).

premier ministre canadien resté le plus long-

^{*} Les conservateurs ont perdu un siège à la suite d'un recomptage dans la circonscription de Vancouver-Centre. Ils ont obtenu un total de 135 sièges et non 136 comme nous l'avions annoncé dans le numéro précédent.